

第1回情報発信部会(令和2年7月30日開催)

委員からのご意見・質問と区の考え方

番号	委員	意見・質問等	区の考え方	対応状況
1	上村委員	62.6%で未達成となっている。この62.6%は区民モニターアンケートと区民まつりでのアンケートを足して2で割った数字なのか。	・元年度の区民モニターアンケートでは、60歳以上の方が回答者の約6割を占めており、幅広い世代に意見を聞くためにイベント等でもアンケートを収集している。今後、さらに幅広く区民から意見を	□2年度に対応 □3年度に対応(予定) ■引き続き検討 □対応困難または不可 □その他
2	橋本委員	ノーブレーキで出てくることがよくある。鶴見橋商店街を、車椅子で	自転車等の安全利用啓発については、迷惑駐輪や放置自転車など自転車の安全利用に関して継続した啓発を行っていく必要があると考えている。警察や地域などの各種団体と連携して「誰もが住みやすく、安心で安全なまち」の実現に向け、広報紙を活用した啓発や啓発物品の配布など様々な取組を進めていきたい。	■2年度に対応 □3年度に対応(予定) □引き続き検討 □対応困難または不可 □その他

番号	委員	意見・質問等	区の考え方	対応状況
3	村井議長	(上記橋本委員の意見に対し) 区商連の会長としては、真摯に対応させていただきたいと思う。例えば他の地域では、商店街の中は自転車通行を禁止と明確に決めているところもある。ただ、西成区内の場合は、まだそういう状況には至っていない。でも、禁止にしてないところでも、放送で「自転車を降りて押して御通行ください」という放送をかけているところもあるので、そのような方法も1つとして、区商連の会合等で検討していきたいと思う。	_	_
4			・空き家になって残っているということは、何か対応ができない理由が	■2年度に対応 □3年度に対応(予定) □引き続き検討 □対応困難または不可 □その他
5	村井議長	数日間程度自分の命を維持するために、例えば3日分の水と食料を御準備ください。ということを言われた。その方はそれを災害が起こったときに、持って出ないといけないと理解をした。持って出るのも1つの方法だと思うが、3日分の水と食料を持って出るというのはちょっと難しい。そうやって、少し曲解される方もいるので、もう少し具	練や出前講座などの際には実際の「非常持ち出し品」などを用意し 啓発を行っている。 頂いたご意見をもとに、出前講座などの際にはご自身の非常持ち	■2年度に対応 □3年度に対応 (予定) □引き続き検討 □対応困難または不可 □その他

番号	委員	意見•質問等	区の考え方	対応状況
6	唇木委員	録して以来、雨の災害とか地震とかの際に、近所からも役所からも連絡がきたことがない。自分で3日分の食料や飲物というのは確保していても、3日たったら、せめて誰かが声をかけてくれると思っているが、具体的な呼びかけも何もない。実際、地震のときにガスのメーターが遮断したことがあった。ガスメーターは上の方にあって車椅子では解除ができない。たまたま近所の親しい者に開けてはもらえたが、一人世帯の高齢者などが、そういうときに誰かに助けてもらえるルールづくりや、困ったときの連絡のネットワークなど、指針があれば安心できると思う。	災害時には、「自助・共助・公助」による災害対応が必要で、被災直後の支援が必要な方の安否確認や避難には、地域ネットワークによる「共助」が非常に大切となる。各地域では、見守り相談室の名簿を活用し、平時からの見守り活動を通して、地域内で顔の見える関係を作っていただき、災害時にも支援が行えるようにしておくことが必要と考えている。しかし、その活用状況は、全ての登録	□3年度に対応 (予定) ■引き続き検討 □対応困難または不可 □その他
7		【観光資源】 ある方が参加した、大正区と西成区を回るツアーで、大正区から渡し船に乗って西成区に入っきたときの、渡し船から見た西成区の工場の景観というのが大変よかったという話があって、これも観光資源になるのかなと感じた。 あと、よろしい茸工房に見学に行かれて、ここも感心されていた。町の中でこういうのができるのかというような。 よく神社仏閣的なのが観光資源というように思うが、そういった西成区の魅力を情報発信ができるのかなと感じた。	西成区にはまだまだ知られていない本当にいいところもあるので、そのようなところを効果的に情報発信できるように努めてまいりたい。	■2年度に対応 □3年度に対応 (予定) □引き続き検討 □対応困難または不可 □その他
8	古林委員	・一方で、区民アンケートの結果ではSNSからの情報入手が一番低い。アンケート回答者の年齢層というのもあると思うが、何かもう少しその辺が反映できるようにSNSでもアンケート取るとか、何かそういう手段を考えられないか。	向けた情報は、SNSを極力利用して発信をしていくことを心がけている。 ・区民アンケートについては、結果的に高齢の方の回答が多いとい	■2年度に対応 □3年度に対応 (予定) □引き続き検討 □対応困難または不可 □その他

番号	委員	意見•質問等	区の考え方	対応状況
9	橋本委員	【広報について】 大阪市の講習会に行くと、冊子をいただいて、最後に「詳しくはホームページを見てください」と言われる。だけど、委員として来られてる方のほとんどが60歳以上という状況で、どれだけの人がホームページを見る手段を持っているか。スマホも持っておらず、ホームページを見られない人は、肩身が狭いと言っている。見られる人はいいが、ホームページだけではなく、もう少し工夫した案内の仕方があるのではないかと思う。	区としても、この結果も真摯に受け止めながら、紙媒体とホームページやSNS、これを両方をうまく活用していきながら区民の皆様	■2年度に対応 □3年度に対応(予定) □引き続き検討 □対応困難または不可 □その他
10	村井議長	【広報について】 最近では文字が小さくて見えないことがあり、文字が見えない時 点で読むのが嫌になる。高齢化の中で、これが一番の壁になるの で、少し文字を大きくするなど、読もうかなという意識を高めていただ ければありがたいと思う。		■2年度に対応 □3年度に対応 (予定) □引き続き検討 □対応困難または不可 □その他
11		【高潮マップ】 大阪府では室戸級台風が直撃したときを想定し高潮マップを更新されたと新聞に出ていたが、西成区はどのような状況なのか。また、その時の対策について決まっていることがあればご教示いただきたい。		■2年度に対応 □3年度に対応 (予定) □引き続き検討 □対応困難または不可 □その他